
 

 

 

 

 

平成２３年深谷市教育委員会第６回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２３年深谷市教育委員会第６回定例会 

 

 

 

日  時  平成２３年６月１４日（火） 
      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時４０分 
 

場  所  教育委員会 ３階 大会議室 
 

出席委員  委  員  長   塩 谷 治 代 
委員長職務代理者    柿 澤 俊 雄 

      委        員   田 中 章 子 

委        員   西 倉 郁 夫 
教   育    長   小 栁 光 春 

 

 

出席職員  教 育 次 長   塚 原 寛 治 

      次     長   五十嵐 治 郎 
      次     長   豊 田 尚 正 

次     長      澤 出 晃 越 
教 育 総 務 課長        新 堀 浩 一 
教 育 施 設 課長   大 川   清 
学 校 教 育 課長   神 田 昌 文 

      生 涯 学 習 課長      武 井   茂 
      図 書 館 長          小 暮 利 明 
 

書  記  教 育 総 務 課   韮 塚 洋 明         

      課 長 補 佐    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
１ 開会 

   委員長が開会を宣告 
 
２ 前回議事録の承認 
   第５回定例会の会議録を全員異議なく承認。 
 
３ 会議録署名委員の指名 
   委員長が塩谷委員（１号委員）並びに田中委員（３号委員）を指名。 
 

４ 会議の概要  

（１） 会議 
   ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 
    教育総務課長より説明 
   ② 報告２ 第１回深谷市学校教育振興懇談会について 
    豊田次長より説明 
   ③ 報告３ 田野畑村への慰問について 
    豊田次長より説明 
   ④ 報告４ 緑のカーテンについて 
    豊田次長より説明 
   ⑤ 報告５ 学校における節電対策について 
    学校教育課長より説明 
   ⑥ 報告６ 震度４以上の地震発生に係る学校の初動対応について 
    学校教育課長より説明 
   ⑦ 報告７ 学校における生活上の留意点について 
    学校教育課長より説明 
   ⑧ 報告８ 学校におけるプール使用上の留意点について 
    学校教育課長より説明 
   ⑨ 報告９「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」に係る作品募集について 
    学校教育課長より説明 
   ⑩ 報告１０ 平成２３年度の教科用図書採択に係る進捗状況について 
    学校教育課長より説明 
   ⑪ 議事１ 議案第３２号 深谷市立体育館条例の一部を改正する条例 
    生涯学習課長より説明 
   ⑫ 議事２ 議案第３３号 深谷市公民館条例施行規則の一部を改正する規則 
    生涯学習課長より説明 
   ⑬ 議事３ 議案第３４号 深谷市社会教育委員の委嘱について 
    生涯学習課長より説明 
   ⑭ 協議事項１ 安全・安心な学校づくり交付金に係る施設整備計画の事後評価について  
 
                   



 

 

（２） 発言の要旨 
① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

    

② 報告２ 第１回深谷市学校教育振興懇談会について 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   豊 田 次 長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教  育   長  補足ですが、以前塩谷委員長さんから大変厳しい地震が起き 

た時に、子どもを帰して混乱等が起きた時はどうするかという 

意見がありましたが、そういうものも踏まえてこの振興懇談会 

で話し合いをし、新しいマニュアルを作り学校に周知をしまし 

た。なお、教員のあり方についてのマニュアルについても作成 

しており、県でもそういった、マニュアル、指針的なものが出 

てくると思います。地域によってはそれぞれ違いはありますが、 

それも踏まえ、見直しを行っていきたいと思います。 

 

   ③ 報告３ 田野畑村への慰問について 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   豊 田 次 長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

④ 報告４ 緑のカーテンについて 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   豊 田 次 長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

⑤ 報告５ 学校における節電対策について 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

⑥ 報告６ 震度４以上の地震発生に係る学校の初動対応について 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 



 

 

   西 倉 委 員  ＰＴＡ会長からですが、このとおり守らなければいけない 

のかの旨の質問があり、「各家庭の父兄の職業状況等によっ 

て対応が変わってくるので、あくまでもこれは基本的なベー 

スとして考えて、後は各学校対応でＰＴＡと相談した方がい 

いのでは」との旨の回答をしたのですが、これで良かったで 

しょうか。 

   学校教育課長  各学校で色々な状況があるとは思いますが、原則として、 

これは教職員等の動きですので、準じて守ってもらいたい、 

ということでお願いしました。 

   教 育 長  補足ですが、各学校が、保護者あてにどんな対応をとるか 

          、例えば、隣近所に連絡先を教えておいて、家へ帰れない場 

合はそこに行く等の対応マニュアルを出してありますので、 

大丈夫かと思います。あくまでも今回のマニュアルは教員の 

職務のうえでの対応になります。 

 

⑦ 報告７ 学校における生活上の留意点について 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

⑧ 報告８ 学校におけるプール使用上の留意点について 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   西 倉 委 員  一部の学校では独自にガイガーカウンターを買って調べ、 

各保護者に教えているところもあるようですが、これからプ 

ールが始まった時に、定期的に行政の方で把握し、発表する 

予定はあるのでしょうか。 

   教 育 長  補足ですが、大気中汚染の測定、水中の汚染の測定の２つ 

がありますが、大気中についての放射線の測定については、 

市内消防署で簡易測定器を持っており、昨年から測定を行っ 

ております。ちなみに昨年も今年もほぼ同じようなデータと 

いうことです。 

 プールについては後日報告いたしますが、水をとって専門 

の業者に分析を依頼し、分析の結果、心配はないような状況 

です。 

 

⑨ 報告９「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」に係る作品募集について 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 



 

 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  補足ですが、これは街づくりでやろうというものですが、 

一般の応募が少ない状況です。今年はＰＴＡ連合会と連携し 

て動いていこうということで、皆さん方からも一言お願いし 

ていただけたらありがたいと思います。 

 

   ⑩ 報告１０ 平成２３年度の教科用図書採択に係る進捗状況について 
   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 
   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

    

⑪ 議事１ 議案第３２号 深谷市立体育館条例の一部を改正する条例 
 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

生涯学習課長  議案第３２号 「深谷市立体育館条例の一部を改正する条 
例」について、体育室の半面利用に係る使用料を定めたいの 

で、この案を提出するものです。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし）  

委 員 長  本議案について、討論はありますか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願

いします。 

           （全員賛成） 

 本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 ⑫ 議事２ 議案第３３号 深谷市公民館条例施行規則の一部を改正する規則 
 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

 生涯学習課長  議案第３３号「深谷市公民館条例施行規則の一部を改正する 
規則」について、深谷市公民館条例の一部改正に伴い、条文の 

整備をするとともに、使用料及び利用実費を改めたいので、こ 

の案を提出するものであります。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

    委員長職務代理者  第１５条（５）の「構成員が８人以上であり」とありますが 

           、８人以上とはどのような理由でなったのでしょうか。 

    生涯学習課長  これは従来から、公民館利用団体の定義より８人とさせてい 

ただいたものです。今回使用料の関係が発生してくるというこ 

とで、改めて明記したものです。従来から変更はありませんの 

でよろしくお願いします。 

   委 員 長  本議案について、討論はありますか。 

           （討論なし） 



 

 

           本議案について、採決をいたします。 

                本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願 

いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

    

 ⑬ 議事３ 議案第３４号 深谷市社会教育委員の委嘱について 
 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

 生涯学習課長  議案第３４号 「深谷市社会教育委員の委嘱について」、社会

教育法第１５条第２項の規定により、社会教育委員を委嘱し 

たいので、この案を提出するものであります。          

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

本議案について、討論はありますか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願

いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

   ⑭ 協議事項１ 安全・安心な学校づくり交付金に係る施設整備計画の事後評価について 
 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

 教育施設課長  協議事項１ 「安全・安心な学校づくり交付金に係る施設整 
備計画の事後評価について」、これは、学校施設整備に充当し 

ています「安全・安心な学校づくり交付金」の制度の中で、施 

設整備計画』を作成し、計画期間の終了後、目標の達成状況に 

ついて『事後評価』することが義務付けられているため、事務 

局にて作成しました事後評価案について、ご意見を伺うもので 

ございます。          

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

   委 員 長  各計画期間の事後評価における各項目の所見について意見は 

ありますか。 

 （意見なし） 

   委 員 長  事務局よりなにかありますか。 

   教育施設課長  本件については当初資料のボリューム等から２回にわたりご 

協議をいただく予定でしたが、所見について意見、修正、変更 

等ないようですので、原案のとおり進めさせていただきますが 

よろしいでしょうか。 

   委 員 長  いかがでしょうか。 

           （全員賛成） 



 

 

   委 員 長  それでは本件については事務局案のとおりとさせていただき 

ます。 

    

  委 員 長  他に事務局より報告等はございませんか。 

          （その他報告なし） 

    

委  員  長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

         次回の会議、第７回定例会は７月１２日（火）午後３時００

分開会です。 

 

         以上で、平成２３年深谷市教育委員会第６回定例会を閉会

いたします。 

    


